

SUSCRICION
VOLUNTARIA

EL PERSEGUIDO

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

ADMINISTRACION

CASILLA DE CORREO

No. 1666

Siendo la propiedad un robo,
la expropiacion es una necesidad.

Contenidos por la sociedad presente á ser oprimidos ú opresores,
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Este periódico saldrá cuando pueda. Los que quieran contribuir á su publicacion manden lo que puedan y pidan los ejemplares que necesitan, á la Casilla del Correo No. 1818. Las cantidades vendrán anotada en la lista de suscripciones. Quien no vea la cantidad anotada reclame á la Administracion. Toda comunicacion por escrito y cangé de periódicos, dirigirse por Correo en esta forma "EL PERSEGUIDO" Casilla de Correo No. 1666, Buenos Aires.

Importante Toda la correspondencia y cangé de periódicos deben ser dirigidos á la nueva casilla del Correo número 1666.
La Administracion.

Aviso Los muchachos vendedores de periódicos han decidido vender *El Perseguido* á 5 centavos el ejemplar. De esta cantidad remitiran una parte á esta administracion para pagar los gastos de imprenta y lo demas será en su beneficio. Pues ya quedan avisados los interesados que no quieren recibir *El Perseguido* por el correo.

Los Anárquistas Españoles

ACLARACIONES NECESARIAS

Como propagandistas de un principio bien definido cual es el principio anárquico, nos consideramos con el derecho de llamar la atencion sobre todos aquellos puntos que se rozan con nuestra propaganda y que no aparecen bastante claros por cuyo motivo pudieran servir de confusion entre los elementos que contribuyen á la Revolucion Social. Queremos la claridad sobre todo.

Habiamos concebido alguna esperanza de evolucion en la organizacion y definicion de principios de los llamados colectivistas anárquicos de España, pero esta esperanza parece haber sido concebida en nosotros por el gran deseo que tenemos de ver á todos los trabajadores en el camino recto de la Revolucion Social; esa esperanza ha sido solo una ilusion que vemos desbanecerse ahora con la lectura de «El Productor» de Barcelona, y que seguramente corresponderá á la conducta de los demás periódicos de esa escuela.

Excita el colega para la organizacion de los elementos anárquistas, á fin de unificar la conducta y la accion de todos en favor de la causa, y á renglon seguido dice:

«Todavía creemos nosotros, y seguiremos creyendo mientras no se nos convenga con mejores argumentos, que la organizacion anarquista española cumple perfectamente el fin que se propuso y continúa manteniendo.....»

No tenemos ninguna predisposicion personal con los redactores de «El Productor», ni con ninguna otra persona de esa organizacion, por que no conocemos á ninguna. El que esto escribe solo ha estado de paso en España, y no pudo tratar con nadie sobre ese particular pero tiene á la vista los Estatutos y todos los reglamentos de la Federacion regional española, y se le asegura por quien la conoce que es esa la organizacion anarquista á que alude «El Productor».

Hemos leído todos esos reglamentos y Estatutos y es un plagio de todas las federaciones ya políticas ó de otro indole, como ser la Masonería etc., etc. ¿Y á esta organizacion es á la que llama el colega; *organizacion anarquista*, y que responde al fin para el cual ha sido creada?

Si es así, la cosa está bien clara. Dispénsenos el colega y todos los que pertenecen á esa organizacion; no creemos en que tengan malas intenciones respecto de los trabajadores, pero si creemos que tengan mucha ignorancia y esta es la que les hace llamar á esa organizacion burguesa en toda la estension de la palabra, organizacion anarquista; se comprende que tienen una idea muy pobre de la Anarquía. Ya no nos extraña lo que se nos asegura, de que los miembros de esa organizacion denuncien inocentemente á la policia á los verdaderos anarquistas considerándolos como criminales. Todo se explica despues de leer los Estatutos y reglamentos de esa organizacion, que constituyen una completa legislacion autoritaria y todo eso en nombre de Anarquía?

Desde ahora decimos á los anarquistas españoles, que con esa organizacion se trabaja en favor de la contra revolucion social y toda ella constituye un peligro para la emancipacion de los trabajadores. Y es necesario, indispensable, destruir esa organizacion con todos sus Estatutos y reglamentos para

dar paso franco á la libertad que proclama la Anarquía.

No podemos tolerar de ningun modo que en nombre de la Anarquía se legisle y se gobierne á los pueblos, porque eso sería el sarcasmo mas grande y daría al traste con cuantos esfuerzos generosos se han empleado por nuestra emancipacion.

En esa organizacion hay leyes que limitan la accion de los hombres, hay encargados de hacerlas cumplir, existen gobiernos que administran elegidos por mayoría de votos, constituye, en fin, un organismo tan viciado como el de la organizacion social presente. ¿Para que luchar por destruir la sociedad actual si despues de la revolucion social hemos de formar la misma sociedad? No vale la pena tantos sacrificios como se hacen tan generosamente si al fin de la jornada nos hemos de encontrar burlados.

Para sostener esa organizacion se alega por sus sostenedores, que ella es necesaria para entenderse los obreros y unificar los esfuerzos de todos en la accion comun para que sean mas eficaces los hechos, puesto que los hechos aislados de los individuos no dejan huella y por lo tanto no dan resultado.

Ni lo uno ni lo otro es verdad. Ni se necesita esa organizacion para entenderse los obreros ni los hechos aislados de algunos individuos dejan de dar su resultado. De lo primero tenemos ejemplo en los anarquistas de todas partes que se entienden sin organizacion de ninguna clase y unifican sus fuerzas para la accion comun. De lo segundo tenemos los hechos aislados de diferentes países que dan alto ejemplo á todos los revolucionarios y excitan á todos á seguir ese ejemplo, y ellos solos han hecho mas propaganda y han levantado mas el espíritu de rebelion, que todas las organizaciones creadas con ese objeto.

No es contraria la Anarquía á la asociacion, pero si es contraria á la reglamentacion de la asociacion, y en este concepto no son anarquistas aun que se lo crean así, los que sostienen la organizacion á que alude «El Productor».

La asociacion es una necesidad en el hombre lo mismo que en los animales y se lleva á la práctica sin necesidad de reglamentos ni leyes, por lo mismo que es una necesidad para la procreacion y para todos los actos de la vida. Los que buscan una asociacion reglamentada es que sueñan con un ejército disciplinado que obedece á la voz de mando, sin tener en cuenta que es contrario á la libertad y en su mismo seno se produce la rebeldía, y es por que se sacrifica la individualidad en olocausto de la organizacion.

El hombre para ser algo, para valer algo, necesita ser libre. El hombre esclavizado mas ó menos en cualquier sentido que sea, dentro de esa esclavitud es una fuerza rebelde que lucha por la disgregacion de aquello que lo esclaviza.

El hombre libre, completamente libre, dentro de esa libertad individualista, es una fuerza de atraccion, busca la agregacion, busca la asociacion de otras fuerzas afines.

En la organizacion social presente, el hombre es esclavo, es una fuerza rebelde á la sociedad que lo esclaviza desconociendo su individualidad y busca consciente ó inconscientemente la destruccion de esa sociedad esclavizadora.

Siendo la libertad la fuerza de atraccion que produce la asociacion y siendo la esclavitud la fuerza de repulsion que disgrega, no podemos buscar la asociacion sino dentro de la libertad. Toda reglamentacion de la libertad es contraria á la libertad misma y, por consiguiente, en vez de producir elementos sociales produce elementos rebeldes á la sociabilidad.

La sociedad humana no está libre de las leyes de la naturaleza. Las fuerzas centripetas ó de absorcion llegan á su límite y principian á debilitarse al mismo tiempo que las fuerzas centrifugas ó disgregantes empiezan con gran actividad la tarea de la disgregacion.

Necesario es reconocer que la organizacion social presente ha llegado á su límite de absorcion de la

individualidad y empiezan á debilitarse sus fuerzas, mientras empieza con gran actividad la tarea de la disolucion.

El principio de autoridad es la fuerza absorbente del individuo; la Anarquía es el polo opuesto á la autoridad; esta se lo quita todo al individuo para fortalecerse ella; la Anarquía se lo quita todo á la autoridad para fortalecer al individuo. No hay términos medios en la evolucion que se produce tanto en el órden natural como en el órden social; los términos medios son falsos.

La Anarquía es la completa libertad sin límites de ninguna clase; la reglamentacion de la libertad es anti-anarquista; los de la Federacion regional española son anti-anarquistas.

La libertad produce la libre asociacion de los seres; la reglamentacion de la libertad es contraria á la libertad y, por lo mismo, contraria á la asociacion.

Los de la Federacion regional española son reglamentarios, por lo tanto, son contrarios á la libertad, á la Anarquía y á la asociacion. Téngalo así entendido «El Productor» de Barcelona y todos los que como el piensen.

No creemos que sea con mala intencion esa propaganda, creemos que es hija de la falta de conocimientos, pero que hace tanto daño ó más que si fuera con mala intencion.

Por nuestra parte estamos dispuestos á emplear nuestros esfuerzos para que desaparezca esa mancha, porque es una mancha propagar esa organizacion en nombre de la Anarquía, é invitamos á nuestros compañeros de España en particular y á los de otras partes á que nos ayuden en esta tarea.

Basta por hoy.

Carta de España

Compañeros de *El Perseguido* Salud:

Hace tiempo no he tomado la pluma para escribir, debido á mis muchas ocupaciones, y hoy lo hago impelido por la necesidad que siento de ponerlos al corriente de cuanto ocurre en este desdichado país de las desdichas, concretándome, no obstante, á lo que se refiere á la situacion de los anarquistas, para ver de la mejor manera de sacar partido en beneficio de nuestros bellos ideales, de anarquía, y comunismo con su correspondiente táctica especialísima; libertad revolucionaria.

No ignorais cuantas evoluciones se han hecho en sentido de organizacion, y por tanto pasarelo por alto, yendo de lleno al grano.

Pues bien; apesar de todas nuestras evoluciones en organizacion; apesar de las no menos realizadas en el ambiente que se respira, entre los compañeros de buena fé; sean ó no sean comunistas, quienes ven mas claro hoy que ayer, la farsa de los *Regeneradores* y masones en una pieza; apesar de todo esto repito; es imposible sacar el carro comunista, anárquico, revolucionario, del atolladero, en que se colocó, por la inaptitud de los mismos comunistas, hace tres años, quienes no supieron ver en la decision que tomaron de matar á *Tierra y Libertad*, para fundar otro periódico que eran victimas del zapaismo de los *anarquicos macarrónicos*. Desde entonces, no ha prosperado ninguna publicacion, porque en general, no ha precedido la homogeneidad entre los compañeros escogidos; resultado aspirado por nuestros enemigos mas cercanos.

En general, cuantos se han propuesto publicar un periódico, que haya podido llamarse tal, han desconocido por completo, el terreno que pisaban, y no han podido por consiguiente, sostenerse en pie, cayendo á los primeros números, y con ellos, el desaliento de los compañeros, que se retraen de contribuir con su peculio, por resultar (por regla general) fallidos cuantos proyectos se hayan iniciado. Demodo que, la situacion, si bien por un lado, parece mejorar, (por el nuevo ambiente que os he apuntado) por otro lado, empeora, por nuestra crasa estupidez, condicion que á mi ver, ha caracteri-

zado siempre, á cuantas fracciones disidentes y revolucionarias han existido en España.

No les ha faltado la razón, pero sí el talento para combinar sus esfuerzos, para hacerla prevalecer.

Y veo es inútil darle vueltas. Busco envano iniciativas espontáneas. Estudio á los hombres, especialmente a los jóvenes, quienes mas virgenes son mas fáciles para empujar la corriente con ardor, en sentido de la iniciativa individual.

[Vana esperanzal Cuantas iniciativas surgen, mueren al nacer, desconocidos y sin dejar en su derredor mas que el vacío.

Otros, colocados en situación desesperada para poder comer, ó por medida previntiva etc. Pasan los mares para las Américas. De los compañeros que de Buenos Aires desembarcaron en este puerto, tan solo uno, ha quedado aquí, con iniciativa, que presto se ha acabado.

El manifiesto, por él publicado, le ha valido 12 años de reclusión, que ha empezado á cumplir en el correccional de San Miguel de los Reyes en Valencia.

Su segunda iniciativa fué el trabajar para la fundación de «Ravachol» para cesar desde el número 3, que se publicará en breve. El compañero Pascual, gerente del mismo, ha debido ponerse a salvo, y aquí concluye todo.

Entre tanto los enemigos de la iniciativa individual; los directores entre bastidores, apesar de que la corriente local, antes tan adicta, empieza (con razón) á mirarlos de reojo, no por eso se descorazonan; conocen nuestra estupidez, que les permite hasta disponer si es preciso, de nuestras propias armas, por medio de su disciplinada policía, y además, cuentan con el concurso de cierta corriente societaria, que se manifiesta en Navarra, y Galicia; comarcas que andan un cuarto ó mas de siglo retrasadas en este género, [que Cataluña y Andalucía.

El Productor, ya empieza á romper el fuego, y supongo que está convenido llevar la campaña en pro de su organización para robustecerla con estas fuentes virgenes. Se ha visto además, este 11 de Noviembre, desplegar las guerrillas lo que podríamos llamar la derecha anarquista española, de la escuela antigua en organización y en todo; es decir, de la de Lluanas, y Ricardo Mella. No ha faltado para ello, la Claramud y su marido, con otros, multiplicarse yendo de propaganda en las veladas de fuera, y á otros de sus congéneres, les he visto salir de su mutismo en la prensa.

De modo que, esa gente van irremisiblemente á reaccionarse, como otras tantas veces lo han hecho; sin que nosotros, por medio de la prensa, podamos hacer que pese nuestra opinión, que no sería poco (favoreciéndonos por otro lado, las circunstancias) para hacer que cayera la balanza del otro lado.

La creación de un órgano, que llene las condiciones de estabilidad y acierto, para contrarrestar, lo hallo por hoy difícil, si circunstancias imprevistas no determinan lo contrario. No hallo á la sazón nada mas apropiado, que la circulación tanto como sea posible de nuestro Perseguido. Este llena las aspiraciones de los comunistas de aquí. Su modo de entender la Anarquía, es el que yo les he propagado. No se la aceptación que tiene en otras comarcas, pero de aquí se deciros, que si me mandabais 30 números, en vez de 15 todos se colocarían. Hace tiempo, quise hacer esta observación pero aun abrigaba la ilusión, de la aparición de un órgano; y además, no creía prudente pedir, no siendo fácil acompañar cantidad alguna en favor del órgano.

Tengo, es verdad folletos, pero precisamente estos no os habrán faltado, habiéndoles por vuestra parte reproducido. Sin embargo, os remito estos por si habeis acabado los vuestros. No tengo inconveniente en remitirlos mas, si los necesitáis.

No encuentro por ahora otro remedio para hacer frente á ese ejercicio de anárquicos avasalladores, que os repito, la penetración de el Perseguido, por todo, allí donde sea posible, en España.

Pero, además insertareis el anuncio que acompaño. Ravachol es creo el único periódico, que lo ha anunciado, y esto es bastante parte para que salga de mi mutismo.

Hablando de todo. Pronto va ha desarrollarse ante el Consejo de Guerra, la segunda vista, de la causa sobre los conocidos sucesos de Jerez; no se si llamarla, la primera vista de la segunda causa. A Salvochea y á otros, les piden doce y mas años de condena. Dícese que Jerez está consternado.

Ya lo veis; á los anarquistas se nos juzga por lo militar, escluidos del derecho de los demás ciudadanos; y no es solo en Jerez donde esto sucede, pues aquí en Barcelona, no pasa semana, que con escándalo de las personas sensatas no se condenen á presidio á paisanos, por el procedimiento bárbaro, á lo militar, amén de los doce años de conde-

na del compañero Vega, por delito de imprenta como he manifestado.

Por otro lado, el proceder judicial no se queda en zaga. Este no se atreve á condenar por falta de pruebas, pero hace podrir en un rincón de carcel á los anarquistas, que la puerca, infame y cobarde policía pone en sus manos.

Y no solamente, no habrá quien se atreva á ejecutar á magistrados y polizontes tan infames sino que los mismos pontífices anárquicos orgánicos anunciarán con caracteres mayúsculos, meetings en los cuales se vá á tratar de La ineficacia de la dinamita contra tales ladrones y asesinos, de la Humanidad.

¡Pobre Humanidad, si no se curaba á tiempo, de tanto pretendido redentor de toda estofa!

Vuestro y de la R. S.

El Corresponsal.

FOLLETOS COMUNISTAS ANARQUISTAS

Autoridad y organización, de J. Grave. 0.10
El asulariado, de Cropotkine. 0.10
Los pedidos á Martin Borrás, calle de Buenavista, 27, 4.º, 1.ª, Gracia.---Barcelona.---España.
Pago anticipado.

La peor de las ambiciones

Es muy difícil, ó quizás imposible que haya un hombre que no se halle dominado por alguna pasión. Hay algunos, por ejemplo, que sienten una predilección tan ferviente por viajar que de ningún modo se creen tan dichosos como recorriendo ciudades; otros, el estudio—bien sea de la Naturaleza ó de la Historia; de las ciencias ó de las artes,—es el trabajo que con mas ardor ejecutan; muchos, tienen por su mayor satisfacción la de figurar, y son tan estúpidos, que para ellos su mas leal amigo es quien mas le adula; abundan los que se fanatizan por una religión ó por un color político de tan manera, que á nadie mas que á su Dios ó á su caudillo dedican cuanto saben, cuanto valen y cuanto pueden: todos estos ejemplos, y mas que podría citar, son deseos que directa ó indirectamente se aproximan al insano egoísmo de quererlos elevar por cualquier concepto sobre los demás seres, pero entre todos, no hay ninguno tan inabordable, tan inicu, ni tan vil ni tan infame, como el deseo de enriquecerse; la ambición de poseer riquezas es el mayor de los crímenes, y puede considerarse como á un monstruo de la humanidad, el hombre que en su imaginación cobija tan repugnante vicio, porque para conseguir lo que busca, no repara en los perversos medios de que ha de valerse. no halla valla que le detenga. y hasta es capaz vender á un amigo, á un hermano, ó á su mismo padre, siempre que su infamia pueda proporcionarle dinero.

Y no solo es eso: el hombre puede dominar cualquier defecto que en su cerebro crea indigno. Un mal vicio, una mala idea, tarde ó temprano, sea el tiempo ó sea su misma conciencia le demuestra el error en que se hallaba, y concluye por abrocer su falta, en cambio el avaro de riquezas, como no tiene conciencia, ni se fija en mas consejos que en los de su criminal ambición, no puede encontrar emienda: tenaz en su egoísmo, cuanto mas explota, y se enriquece mas insaciable es la sed que le devora.

Hasta hoy se ha tenido por imposible curar esta enfermedad. Los médicos no han sabido condicionar una medicina que recetar á los pacientes, ané consultando á Sócrates, Hipócrates y Galeno, pero nosotros, los desheredados, los que dependemos del salario, sin leer mas libros que los [de nuestra razón, nuestra dignidad, y nuestro derecho, hemos encontrado el remedio eficaz, seguro, que si con union lo aplicamos, es indudable que concluiremos con todos estos enfermos faltos de humanitarismo.

¿Cuál es primero? Primero la Revolución Social, que á manera de purgante limpie con el exterminio esta corrompida sociedad, y después, sin gobiernos que nos desgobernén, ni leyes que nos esclavicén, extender la Anarquía y el Comunismo por todo nuestro planeta. El día que el Comunismo-Anárquico sea un hecho, y que su resultado sea abolir el derecho de herencia, y destruida la propiedad individual, origen del malestar actual, ese día concluirán todas las explotaciones y todos esos actos viles que por el dinero se cometen diariamente y habremos dado fin para siempre, con la ambición del capital que es. "la peor de las ambiciones".

Juan Palomo.

Casilla de Correo No. 1666

BRASIL

Colonia Socialista Cecilia

Compañeros de "El Perseguido":

Ante todo os suplicamos que hagais saber que el tal llamado Puig Majol no tiene ya absolutamente nada mas que ver con la Colonia Cecilia.

A continuación van algunos informes sobre la Colonia á fin que los lectores de "El Perseguido" estén informados y puedan aceptar ó condenar con conocimiento de causa nuestra empresa.

La Colonia fundada por ocho compañeros el mes de Abril de 1890 aumentó su numero hasta 150 personas; pero en el mes de Junio de 1891, se disolvió por falta de union, por incapacidad administrativa y tambien por falta de alimento y sobre todo porque muchos individuos preferían más la vida activa de la lucha que no la soledad de la Colonia. Pero quedó un grupo de nueve compañeros bien resuelto para continuar el trabajo empezado, y apesar de las grandes dificultades con que tropezaron, levantaron el estandarte que habia caído.

Poco á poco el número á aumentado y ahora somos 86 personas y ya hemos hecho las primeras cosechas, y si eso continua del mismo modo dentro algunos meses podremos doblar el número.

Residimos en pueblo Anarquía cuyo es de 22 casitas de madera y á 250 metros de distancia de estas estan la caballeriza, los almacenes, la cocina y el comedor.

La Colonia está á 900 metros sobre el nivel del mar, y á 17 Kilómetros de Palmeira; el ferro-carril pasa á 12 Kilómetros de distancia; dentro algunos meses pasará mucho mas cerca.

El clima es completamente bueno, no hace ni demasiado frio ni demasiado calor; las enfermedades contagiosas no pueden tomar incremento aquí; aquí todo el mundo goza de una buena salud y de muy buen apetito por cuyo motivo encontramos muy buenos los manjares ordinarios que estamos obligados de comer hasta que aumenten nuestros recursos.

El terreno total de la Colonia es de 278 hectáreas; pero hasta ahora no hemos cultivado sino 2 hectáreas de viñedo, 2º año, 15 hectáreas de maiz, papas, porotos, abichuelas, y un gran huerto para hacer la verdura y legumbres para nuestra mesa. Tambien hay entre nosotros 2 zapateros que trabajan para nosotros y para nuestros vecinos. Nuestro corral lo componen 4 buyes, 2 vacas, 2 caballos, 14 chanchos (cerdos) y 50 pollos; pero espero que todo esto aumentará muy pronto.

Nosotros no trabajamos solamente la tierra, sino que tambien procuramos cultivar el intelecto de los niños imprimiéndoles nuestros justos principios por medio de una instruccion completamente diferente de la que dan los burgueses. Nosotros llevamos una vida enteramente libre, sin ninguna ley, sin ningún reglamento y en nuestras relaciones nos encontramos perfectamente bien salvo algunas disputas que tienen entre ellas las mujeres que todavia no estan bien convencidas; pero pasamos por encima de estas pequeñas cosas.

Aquí cada uno de nosotros trabaja segun sus fuerzas empujado tan solo por el propio deseo de hacer bien.

En cuanto á la objeccion que nuestros adversarios nos hacen diciendo que una vez que estemos en Anarquía nadie quedará trabajar; nosotros podemos darles pruebas con lo que llevamos esperimentado, que aquí producimos mucho mas de lo que se produce bajo el dominio de los patronos burgueses.

Y si tratamos del estado moral de los individuos podemos decir francamente que aquí se ha mejorado mucho, tanto al punto de vista de la sociabilidad de la vida en comun, como al punto de vista de la benevolencia para con los compañeros hasta tal punto que se toleran reciprocamente los defectos que cada uno ha heredado, en fin, todos vivimos en buena armonía mucho mejor de lo que se practica en una sola familia de la sociedad actual.

Todavía hay que destruir pero, que quieren Vd. no se puede hacer todo en una sola vez lo que nos tormenta más es que el amor libre todavia no ha penetrado en el corazon de nuestras compañeras, cuya causa produce mucho disgusto á los que son celibatarios, pero no obstante aquí las mujeres estan mas respetadas que no en ninguna otra parte.

Es á pesar nuestro que en este momento no podemos aceptar otras familias; pero nos vemos obligados á tomar esta decision hasta que los productos de la tierra nos procuren lo bastante para la manutención, y esto esperamos poderlo realizar con la proxima cosecha.

La vida aquí es todavia bastante dura y continuará siendo así por algun tiempo porque hasta ahora nuestros viveres no se componen sino de

guisantes (alberjas), abichuelas porotos, patata (papas), pastas, arroz, maiz (pulgenta), café y legumbres de nuestra huerta.

Aquí, salvo algunas culebras de cascabel 'el otro día hemos cazado una que mide 1 metro 25 y de 8 años de edad' que solo pican cuando se les pone el pie encima, no hay otros animales peligrosos; hay monos cuyos huyen á uno hociéndole muecas hay tantos lagartos cuyos se pelean con las culebras pero no tocan absolutamente al hombre, hay lindos pájaros de los cuales se colecciona las pieles y las plumas.

Hemos empezado á hacer la cosecha del centeno y de la patatas "papas" y en lá semana proxima cosecharemos abichuelas "porotos y todo promete buena cosecha.

Como Vs. lo ven el porvenir de la Colonia está asegurado; pero por el momento todavía no podemos ayudar á la propaganda como esperamos poderlo hacer si podemos implantar alguna industria productiva, y es con esta intencion que hemos tomado el acuerdo de lanzar entre los compañeros ó grupos unas acciones de á 25 francos cada una cuyas serán reembolsoables poco á poco. Nosotros contamos sobre Vs. para ayudarnos á llevar esta empresa acabo tanto en la Argentina como en el Uruguay, publicando la presente en el periodico y haciendo imprimir avisos como el que va adjunto; y luego reuniran Vs. los fondos que los compañeros quieran enviar y nos daran cuenta de ello á fin que nosotros le enviemos á Vd. los títulos definitivos. Luego nosotros les indicaremos las maquinas que hay que comprar.

Esta es la primera Colonia anárquica que se funda y cuya no caerá mas, esperamos que apesar de la miseria que reña en todas partes serán muchos los que vendrán á nuestro socorro porque estamos pataliando siempre en el mismo lugar sin alguna industria productiva "como una fabrica de serran" mientras nuestra esperiencia no será completa.

C. A.

La Colonia Ciciliana, tendrá que pasar por muchas vicisitudes y tendrá que experimentar muchos desengaños; porque como queda demostrado en la carta que se acaba de leer, los compañeros no producen sino en la agricultura y la zapateria y todo lo demás lo han de comprar o se han de pasar sin ello, y esto ultimo constituye una privacion; y todos aquellos artículos que compran, como han sido producidos por la sociedad actual, ellos los han de pagar mas caros de lo que realmente valen porque los industriales que los han mandado fabricar y los comerciantes que los han mandado poner al alcance del consumidor han valorado los productos arbitrariamente á fin de ellos poderse apropiari un buen tanto por ojo y poder pagar las contribuciones para sostener al Estado y al clero, esto es, que en todo lo que los compañeros de la Colonia compran están obligados de sufrir la explotación del hombre por el hombre lo mismo que estamos obligados de sufrirlo nosotros.

En estas condiciones el bienestar y todo el goce que el Comunismo Anárquico puede dar, no podrá darlo jamás á cada uno de sus individuos una Colonia de 100, ni 1000, ni tampoco de 10,000 individuos aislados en tierras vírgenes como el hombre primitivo y expropiados de todas las riquezas acumuladas por la humanidad.

Hoy los que propagamos al Comunismo Anárquico, no somos hombres de la edad de piedra sino hombres modernos que hemos nacido en un medio donde hay máquinas de toda clase, talleres, fábricas, casas, ciudades y pueblos edificados con sus correspondientes vias de comunicacion por mar y por tierra bibliotecas que contienen todos los conocimientos escritos de la humanidad; y por lo tanto para que el Comunismo Anárquico pueda dar un resultado satisfactorio pudiendo todos gozar de todo, es menester estar en posesion de este todo y no alejarnos de él para dejarlo en manos de nuestros enemigos que continuaran sembrando la corrupcion en nuestro reedor y hasta nos explotarán á nosotros mismos cada vez que tendremos que salirnos de alguna cosa fuera de casa. Y es esto lo que produce acciones por mas que los individuos se digan comunistas anárquicos como la que ha cometido el tal llamado Puig Majol cuyo ha fugado con 250 pesos de la Colonia, esto en Comunismo Anárquico no podrá suceder porque no habrá dinero y cada individuo tendrá á su alcance todo cuanto existe por que estaremos en posesion de todo.

En cuanto al amor libre, se comprende perfectamente bien que en una Colonia el hombre soltero ha de sufrir porque el no puede imponer su amor á las compañeras de la Colonia. A nuestro entender el amor libre no quiere decir que la mujer estará obligada á darse á todos los hombres, y un hombre á todas las mujeres, sino por lo contrario, cada mujer es libre de darse, al que ella quiera y si solo quiere darse á uno ella es libre.

Quando el individuo, sea hombre ó mujer, obra por su propia voluntad sin sujetarse á regla ninguna obra libremente, pero cada uno es libre de hacer la regla, que quiera, para si mismo y nunca para otro, pues el hombre, que quiera ir con muchas mujeres que vaya si las encuentra, que quieran ir con él, y la mujer que quiera ir con muchos hombres que vaya si los encuentra que quieran ir con ella, pero tambien es libre el que solo quiere amar á una, como la que solo quiera amar á uno.

PROFECIA

Al Señor Doctor Don Lucas López Cobanillas que con sus fallos de Juez Correcional probó no se vende á la burguesía ni á nadie.

Escuche el Gobierno Argentino y su prensa burguesa:

«Condenados por la sociedad presente á ser oprimidos ú opresores, explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella». He aquí un profundo pensamiento que en su fondo envuelve la sin igual filosofía del ser humano dotado de grandes y generosos sentimientos. He aquí un suspiro de amor hacia la humanidad que jime coibida por el tirano, burgues y he aquí el mas valiente grito de guerra que dice al mundo viva la libertad por que por derechos de la naturaleza no debemos ser esclavos, pues maldito será el hombre que moralmente sepulte al hombre.

Ese pensamiento constituye la bandera negra que flamea *El Perseguido* contra el despotismo origen de todos los males, y bajo la misma hay ya en la Republica Argentina centenares de personas que quieren redimir del cautiverio á sus semejantes.

Verdad que este país por su inmensa extension y lo poco cultivado que está nadie se ve tan obligado como en otras naciones á batallar incitado por el hambre, pero existe un mal aun peor, ó sea la ambicion de los burgueses hija de una desacertada educacion laica que mejor es la religiosa de Mahoma.

Los republicanos argentinos aristócratas de frac y guante, salvo raras excepciones, miran al proletario con el orgullo del rico científico petulante por que los gobiernos cuidaron instruirlos gratuitamente en lujosos colegios procurando explotarles las inteligencias aplicándolas á las letras, pero olvidaron enseñarles al pobre desvalido es un ser racional acreedor á la estima y consideracion de todos sin distincion social, y por eso aunque leemos filantrópicas disposiciones con sublimes ideas desarrolladas adornando las oratorias poeticamente encumbradas, todo resulta forzosamente, la ridícula farsa que desacredita y daña á la comunidad virtud á saberse ninguno tiene poder en el espíritu para llevar á la práctica el bien tan pregonado, y así quedan las instituciones civiles y militares dotadas de un personal cruel, arbitrario y abusivo que hacen necesaria la revolucion social para verse libre el pueblo de tamaña plaga.

En una larga serie de artículos con denuncias gravísimas capaces de espantar á los cafes venimos demostrando se deja impere el criminal de levita y sombrero alto con la intencion de aumentar la criminalidad, y la prensa burguesa é igualmente el gobierno están enterados por que tanto á la primera como al segundo se remitieron por el correo bajo sobres cerrados y nada hemos adelantado contra los verdugos, luego ¿qué significa esa indiferencia?

Claro está el comprenderlo y es que los aristócratas republicanos argentinos creen deben mirar en el pueblo un perro rabioso, y sucederá que á este lo imite aquel mordiendo el corazon de la burguesía.

Mucha confianza tienen los burgueses en batallones, buques de guerra y en tantos elementos belicosos como acumula pero la idea comunista anárquica germina como germinó la idea de la monarquía constitucional primero y la republica despues.

Los hombres pueden ser muertos, pero la idea queda firme é imperecedera degenerando en sentido, avanzando por que esto es progreso que trae el tiempo por lo tanto nunca habrá mentiras políticas ni fuerza material bastante á impedir llegue un día que se recuerden con dolor las inhumanidades, y entonces todos esos bustos, estatuas y alegorias que adornan las plazas vendrán al suelo lo mismo que borrados serán en las boca-calles cuantos nombres recuerden épocas de agravios en las que el pueblo anhelando felicidad gritó. «Condenados por la sociedad paesente á ser oprimidos ú opresores, explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Un Martir.

Departamento de Policía, 1.º de Diciembre de 1892.

MOVIMIENTO SOCIAL

Francia

Los compañeros de Francia, aprovechando la agitacion suscitada por el asunto de los ladrones del canal de Parámá, dan pruebas de una gran actividad. En París y en muchos lugares de Francia, han llenado las paredes de carteles que han sido leídos por el pueblo con avidez y entusiasmo. Estos carteles demuestran con argumentacion clara toda la infamia de la burguesia y de la forma de la sociedad presente.

Uno titulado *Abajo la Cámara*, despues de haber demostrado que desde el advenimiento de la burguesia todas las formas de gobierno que se han sucedido, han sido lo mismo, tanto los monárquicos como los republicanos, sin olvidar los socialistas autoritarios, es decir, que nunca han servido mas que para robar y asesinar al pueblo; dice en algunos de los párrafos:

«Pueblo, toma la libertad por tu iniciativa y guárdalas, sin confiarte en nada, tanto en los socialistas como en los curas; barre tu mismo á tus explotadores. Quema la banca, la banca cristiana y tambien la banca judia, echa el tirano de la mina y del taller; toma posesion de estos con tus hermanos de trabajo, y en el seno de las agrupaciones corporativas organiza la produccion. El gobierno es el criado del capital: Muerte á los gobernantes!

«Abajo el rey Carnot! ¡a las cloacas el Senado! ¡al agua la Cámara! ¡al estiercol toda la vieja corrupcion social!»

Y otro párrafo dice:

«Por lo tanto, no voten cuando este parlamento podrido haya concluido, que no tardará mucho en hundirse hasta el fondo. No votes, entra en el escenario y haz tu mismo tus asuntos; tu no tienes necesidad de legisladores diplomáticos, capitalistas, galoneados, ni de clero; esas gentes te hacen agonizar y no vivir. La única cosa por la cual subsiste una sociedad, es por el trabajo, y en esta funcion, tu podras, cuando tu seas tu maestro, organizarte mejor que nadie, porque trabajar y trabajar siempre para los parásitos, ha sido siempre tu único premio. Tu has dormido hace mucho tiempo, el sueño del esclavo; despiertate! Ha llegado la hora de saudirte de encima los directores, como el leon sacude sus pulgas.

Muerte á la Cámara, muerte al Senado, á la Presidencia y al capital!

Viva la Revolucion Social!

Viva la anarquía!»

Alemania

Los socialistas alemanes han celebrado su congreso anual el 14 de Noviembre, en Berlin. En él han decidido de no cesar el trabajo el dia primero de Mayo y de reunirse solamente por la noche en las salas de recreo ó en las cervecerias.

Esta resolucion ha sido aplaudida, por toda la prensa burguesa sin distincion, de todas las naciones.

Efectivamente, parece que cada vez mas renuncia á la acción revolucionaria y llegan á contentarse con algunas palabras vanas y aspirar á tener algunos sitios en el parlamento.

Felizmente, el elemento mas sano compuesto en mayor parte de jóvenes, se ha separado de estos dejenerados vendidos, para ingresar en las filas puramente anarquistas.

Estados Unidos

Lo pernicioso que es el autoritarismo en todos los actos de la vida, se demuestra á cada paso, y esas organizaciones de trabajadores debieran ser ejemplo constante de esta verdad para los mismos obreros asociados en ellas. Los últimos sucesos de Homestead han venido á darnos la razon por la millonésima vez. Disuelto que fué el célebre Consejo de los Cincuenta y sin gefes los obreros, en diez horas acabaron con los Pinkerston, que por espacio de veinte años habian sido el terror de todos los obreros de los Estados Unidos. Quedaron dueños absolutos de Homestead y entonces los caciques creyeron indispensable aconsejar de nuevo á los huelguistas. Los anarquistas de esta ciudad y de Pittsburg, enviamos emisarios á Homestead con instrucciones para extender un movimiento general en Pennsylvania; pero el Consejo, sin oír á los nuestros, los encarceló (!!) y al siguiente dia les obligó á marchar de la ciudad. La prensa toda aplaudió la cordura y buen sentido conservador de estos juiciosos obreros. Así concluyó el acto primero de aquella tragedia; veamos ahora el acto segundo.

Cansado el gobernador de Pennsylvania de la comedia que estaban representando los cincuenta carneros aconsejadores, decidió enviar á Homestead 8,000 milicianos bien armados de cañones, etc., y

el Consejo acordó recibir á sus enemigos con músicas y banquetes. A éstos no los encarceló ni los echo de la ciudad. Querían probar que eran hombres de orden. Una comisión fué á ofrecer una serenata al general de los milicianos; pero este los recibió *milicianamente* y sin ceremonias les dijo que el no había ido allí á oír música, sino á matar al primero que perjudicara los intereses de Frick-Carnegie, los cuales generosamente le pagaban para esto. Y sin mas retórica abrió la puerta, y enseñando á la comisión la punta de la bota, les indicó el camino que conducía fuera del campamento. Carnegie, ayudado de los milicianos, llenó su fábrica con cuantos *escabeches* halló en el país, y así concluyó el segundo acto. El tercero ha empezado á representarse en esa quincena.

El corresponsal de *The Herald* en Homestead, envió con fecha 25, una carta á ese periódico, de la cual vamos á traducir algo; dice así: "Es horrible el pauperismo que reina en esta ciudad. Los dueños de almacenes de comestibles se niegan á fiar mas. Ayer giré una visita por los barrios de los huelguistas y la mayoría de las casas estaban frias por falta de carbón. Los obreros andaban por la calle con los sombreros de paja, del pasado verano, agujereados; con los zapatos rotos, así como los vestidos. En una casa encontré á un robusto mecánico lavando la ropa y á su esposa en cama; volviéndose á mí dijo: escasamente tenemos para acabar de pasar la semana, después no sé que será de nosotros. Ultimamente, en un solar hallé á varios niños alrededor de una hoguera asando unas papas, les interrogué y me contestaron que no habiendo en sus casas nada de comer, ellos se entretenían de aquel modo jugando á "dar gracias á Dios".—Era justamente *thanksgiving day*. Y dándonos la razón á concluido la tragedia de Homestead. ¿Habrá enseñado ella algo á los obreros?—el tiempo decidirá.

España

Ha principado con gran actividad la formación de grupos libres entoda España. A la tendencia autoritaria de los colectivistas, contestan los comunistas anárquicos con la libre asociación de los grupos. A los que ya existían hay que agregar uno mas en Sevilla, el invencible y otro El Universo en La Línea Gibraltar.

Causa asco hablar siquiera de las condenas de las autoridades españolas sobre nuestros compañeros.

Nada se sabe de cierto del fallo definitivo del proceso de Jerez. El único telegrama que hemos visto publicado dice que la sentencia acordada por el Consejo de guerra es: Salvochea, 12 años de reclusión; 9, á cadena perpetua; 4, á 15 años de reclusión; 1, á 12 años, y 4, 20.

Chile

Con gran entusiasmo se va extendiendo la propaganda anarquista por todo el país, particularmente en Santiago y Valparaiso. Dentro poco tiempo estarán á nuestro lado todos los obreros chilenos, que tanto han sufrido los azotes de sus gobiernos y del clero.

Los que han sido fuertes para sufrir tambien lo son para sacudir el yugo.

Adelante, pues y ¡abajo la explotación y viva la Anarquía!

COSAS VARIAS

La revolucion de Corrientes tiene su origen en la lucha por la vida. Hace mas de un año que varias partidas de soldados sublevados se lanzaron al monte y fueron aumentando en número con trabajadores que carecían de todos los medios de vida. Ultimamente una fracion política se lanzó á la revolucion contra el gobierno de la provincia; mas esta fracion aceptó la intervencion del Gobierno Nacional y depuso las armas, mediante la oferta de algunos puestos en el gobierno para los caudillos, pero las partidas anteriores no aceptaron la intervencion y no entregaron las armas. Luchan por la vida y no se rendiran mientras no desaparezca la causa que los impulsa. No piden ningun gobierno, no aclaman ningun partido, luchan por el derecho de vivir y su campaña es el saqueo la apropiacion.

Las tropas del gobierno, compuestas de los presos sacados de las cárceles, comprendieron la misma tarea del saqueo y no es fácil que se entreguen para ingresar en las cárceles.

¿Cómo resolver el conflicto? No son los gobiernos capaces de establecer la paz, porque ellos son la causa de la guerra.

Los mismos síntomas de la provincia de Corrien-

tes, se sienten en la de Buenos Aires, Santa Fé, Santiago del Estero, Córdoba, Tucuman y Catamarca.

Adelante, que el derecho á la vida está por encima de todas las constituciones y de todos los gobiernos. La propiedad es un robo y los gobiernos que la defienden son los criminales que condenan á los pueblos á la miseria.

De «La Democracia» de Chivilcoy, es el párrafo siguiente:

«A juzgar por lo que sucede [de algun tiempo á esta parte, se ha repetido el milagro de los panes, pues antes los *socialistas* que habian en Chivilcoy eran unos cuantos casi inofensivos y ahora son muchos los que profesan las doctrinas de Ravachol y Luisa Michel con singular entusiasmo. Traslado á los Lectos chivilcoyanos».

Un voto de gracia acordó por unanimidad la Junta Directiva del Centro Union Obrera Española, para la administracion de *El Perseguido*, por el ofrecimiento de remitirle periodicamente un ejemplar de cada periódico obrero que recibimos en cange de la region española, para la sala de lectura de dicho centro.

No merecemos el voto de gracias, porque nuestros periódicos y folletos estan á la disposicion de todos los centros de instruccion y particularmente donde concurren los obreros; pero agradecemos el voto acordado porque el nos demuestra las buenas ideas que inspira á la Junta Directiva al aceptar nuestra oferta y acordar el voto de gracias.

Ha salido el primer número del periódico comunista anárquico, titulado *La Liberté* en idioma frances. Al nuevo colega que viene con gran valor á aumentar la propaganda de nuestras ideas, le deseamos larga vida y mucho coraje en los contratiempos.

Los que deseen suscribirse su direccion es: Casilla del correo 1298, y para anuncios y avisos. Esmeralda 610 (librería.) Además se vende por la calle á 5 centavos.

Quedan todos enterados.

Nos dicen de Guardia del Monte que andan por allí explotando á gentes sencillas, unos doctores de agua fria que curan en nombre de Dios y de Pancho Sierra, y aconsejan á los crédulos guardar el secreto por que si hablan todo lo saben los doctores aunque estén distantes por medio de los espíritus. Y dicen que los espíritus buenos estan entre los pobres y que el buen espíritu ha de defender la patria y á los de sus ideas.

Como los pobres son los desheredados no tienen patria en ningun lado; pero ya se comprende la intencion de estos nuevos doctores.

A propósito de esto estamos tomando algunos datos respecto del espiritismo para publicarlos á fin de que los obreros no se dejen sorprender. Por de pronto no se dejen explotar ni influenciar en nombre de Pancho Sierra.

Los partidarios de sociedades de resistencia pueden tomar nota de la de panaderos de esta ciudad. El tesoro se ha servido de 336 pesos y declaró en plena asamblea que no podía pagarlos.

Esto no es extraño que suceda entre los que de todo necesitan y nada tienen, que dispongan del dinero que custodian, pero es lo que sucede casi siempre y es una tontera tratar de evitarlo dentro de las sociedades; como se evita no creando esos fondos. Los que no se consideran capaces para guardar sus jornales solamente ¿porqué creen que otros han de ser capaces para guardar los propios y los agenos?

Poner al hambriento al cuidado del pan para que nadie se lo coma es dar lugar á que se lo coma el guarda.

Nosotros tampoco aprobamos que ninguno pase necesidad teniendo á su alcance el medio de satisfacerla. Las personas valen para nosotros mucho mas que las cosas; somos contrarios á todos los legisladores que legalizan todo lo contrario.

Esos son demasiado brutos.

El grupo. Los Mártires de Jerez han tirado un valiente manifiesto comunista anárquico el 1º de año, en recordacion de los derechos proclamados en la revolucion francesa de 1793.

Grupo Juventud Comunista Anárquica

SUSCRIPCION PARA FOLLETOS

Saldo anterior ps. 7,60.
Del Kiose de Lorea 1,50, de un cura 0,50, el padre del orzo 2,50, de Nontevildo 3,50, gelpi 0,50, de Rosario 6,20, de Chile Valparaiso 7,50, peon Miralles 100, Plácido 0,50, de Patagones sobrante de un manifiesto 3,00, Pedro Grau 0,50, por la

reunion del 11 de Noviembre 5,00, Palacios por una cartilla anárquica de Sufé 0,50,

De Chile. Valparaiso, diez pesos cambiados en en nueve, no en diez como aparece en la lista del «Perseguido», cargado para el periódico 5, quedan para folletos 4,00, una boina 0,20, por un folleto 0,20, troitino 0,50, un cualquiera 0,20, un francés 0,20, un cualquiera 1,00, un descamisado 0,10. Total ps. 46,70.

Esperamos de un momento á otro recibir el folleto último del compañero Kropotkine, titulado «La Conquista del Pan». Tan pronto se reciba se empezará á imprimir.

SUSCRICION VOLUNTARIA Á FAVOR DEL "PERSEGUIDO"

LISTA NÚM. 55.

V. C. 0,20, San Roman Vidal 0,15 R. S. 0,50 Jabasí 0,50, un estivador de panadería 0,10, un moso de fonda pobre 0,10, un sardá que quiera se jefe de policia de Alp 1,00, una explosion para los ipócritas del productor de Barcelona 1,00, Máximo Martínez 0,20, una suiza anarquista 0,40, un niño tragabomba 0,10, uno que se vá quitando la venda de los ojos 0,20, uno que tiene el burgues borracho 0,20, Marcelino Vies 0,50, uno que ahorra para comprar dinamita 0,50, un banquero 0,20, Domingo Patron 0,20, un oriental enemigo del *Perseguido* 0,50, un conocido del Oriental 0,10, uno que desea tomarse una borrachera de sangre burguesa 0,20, un enemigo de los curas 0,50, sin nombre 0,20, un vigilante 0,10, sobrante de una lámina 0,10, un burgues que prefiere la igualdad 0,50, una lágrima de benganza 0,30, sobrante de otra lámina 0,20, Francisco May 2,00, J. M. 0,50, Luis Victorio 0,50, Enrique Kaufman 0,50, uno que desea la dinamita 0,50, producto de la reunion del 15 de enero 2,25, un muchacho 0,02, un alpargatero con muchos chilquillos 0,50, un jefe de cocina 1,00, un candidato 0,20, un general 0,20, abajo la capa negra 0,50, R. Grissutti 0,50, Juan Masini Marcos Pas 2,00, sobrante de una guinda 0,35, un bengador 0,25, un francés macanudo que quiere la muerte de los patrones 0,50, un bebedor de espidrina 0,50, todos los diarios anarquistas su primera mision es tratar de principios 0,25, los diarios anarquistas deben dejar la palabrería inútil 0,25, un descamisado 0,20, uno que simpatiza con nuestras ideas 0,50, un gascon de café fils de Pavachol que veut venguer son pere, viva la dinamita 0,50, D. X. 1,00, por un periódico 0,10, de dos copas 0,20, un colectivista que lo van convenciendo los comunistas anárquicos 0,10, otro que está en igual condicion 0,05, periódicos bendidos al kiosco de la plazoleta Viamonte y Sui-pacha 0,30, un pontremoleso 1,00, el inventor de un sistema para matar burgueses que no quiere privilegio 0,20, un panadero de las Cuatro Naciones 0,50, Jorge Alexandre 0,50, Miguel Muñiz 0,40, F. M. 0,30, un explotado 0,50, *El Perseguido* 0,20, Fray Liberto 0,50, un tejedor sin camisa 0,25, Juan Palomo 0,25, un moreno desnudo 0,50, un alpargatero descalso 0,25, un terrorista de la burguesía 0,25, un alpargatero que no quiere dinero 0,20, Dinamo 0,50, Juan Gaia 0,50, un incognito 0,20, uno que desea la anarquía 0,50, el compañero de este otro 0,50, dos que desean aplacar su sed da benganza burguesa 1,50, D. J. 0,50, uno que desea degollar á todos los burgueses 0,50, un sonso 0,50, M. V. Gimenez 1,00, Marato 0,15, Lorenzo Nicora 0,05, J. V. 0,50, G. Leiva 1,00, uno que desea la gloria de todos los compañeros 0,20, uno que no dá su nombre por miedo y trabaja de gasista 0,50, un vendedor de kerosen 0,40, E. C. 0,50, un cosmopolita 0,60, uno que desea cincuenta compañeros armados para no trabajar mas 2,00. Total dela ciudad ps. 41,70.

LISTA DEL INTERIOR

De Chivilcoy—Un capataz de cuadrilla 0,20, un hermano de conciencia 0,20, un peon de un burgues 0,20, un quintero 0,30, de un francés 0,20, Ravachol 0,20, un amigo 0,30, Olarte 0,20, uno que detesta la religion 0,20, M. B. 0,30. Total ps. 2,30.
De Campana—Muñiz 0,60, uno que no debe por que no le quieren fiar 1,00, un confitero italiano 0,50, un demonio 0,50, de tres que saben que les estan robando 1,50. Total ps. 4,10.
De La Gama—J. J. F. 0,50
De General—La Madrid A, Pellicciotti 0,50.
De La Plata—Alberto Galo 0,50.
De Lujan—Grupo El Porvenir ps. 2,00.
Total del Interior..... ps. 90
Sobrante del núm. anterior..... » 4,36
Suma general..... » 55,94
Gastos de Correo..... » 13,00
Gastos de la tirada, ejemplares 3,000..... » 52,00
Déficit..... ps. 9,04